

lianza. Las campañas locales dieron inicio, y con ello los partidos políticos que van en coaliciones y candidaturas comunes cerraron con sus etapas de negociación, que en este proceso electoral estuvieron muy intensas y llegaron hasta el límite, pero al final lograron ponerse de acuerdo. Tal es el caso de la alianza PRI, Partido Verde Ecologista y Nueva Alianza, que pactaron ir juntos en coalición en la elección federal; y en lo local en candidaturas comunes en 21 de 23 distritos electorales y en la mayoría de los municipios. De acuerdo con Carlos Gandarilla García, dirigente estatal del PRI, van en unidad, una vez que superaron las últimas negociaciones, que cerraron con la candidatura común en el Distrito 10, donde el PVEM y el Panal sustituyeron a sus candidatos y registraron a la priista Guadalupe Iribe Gascón. Así que los riesgos de una ruptura de la alianza local han quedado disipadas.

A prueba. En esta elección se va a saber si como roncan duermen los líderes cenecistas en Sinaloa, en los que en gran parte, sobre todo en el norte de Sinaloa, los candidatos del Partido Revolucionario Institucional fincan su esperanza de triunfo por aquello del voto verde. Y en cuanto llegó como nuevo presidente de la Liga de Comunidades Agrarias y Sindicatos Campesinos de Sinaloa, Samuel López Angulo se empezó a mover para que el sector rinda buenas cuentas. En ese sentido, vino a tomarle la protesta al diputado local Cecilio Gámez Portillo como delegado especial de la CNC en El Fuerte para apoyar a las candidatas a la alcaldía Nubia Ramos y a la diputación local Maribel Vega Quintero; pero también a los otros candidatos, sobre todo al presidencial José Antonio Meade. López Angulo anda en cada uno de los comités municipales campesinos haciendo ese tipo de nombramientos. Dicen que el problema es que nomás los deja con el nombramiento, pero sin recursos para moverse. O sea, se las van a rascar con sus propias uñas para dar resultados.

Listos. Al primer minuto de este lunes 14 de mayo habrá arrancado la contienda por la alcaldía de Mazatlán. Son cuatro los aspirantes, pero de acuerdo con las primeras encuestas de popularidad, la mayor competencia pudiera estar entre el candidato de la coalición Todos por México, Fernando Pucheta Sánchez, y el abanderado de la alianza Por Sinaloa al frente, Alejandro Higuera Osuna. Será una revancha, luego de que Pucheta Sánchez venciera a Higuera Osuna en los comicios del 2013 por la diputación local del distrito 19. Será una confrontación política también bajo muchas sospechas y suspicacias.

Suena el río. Están fúertes los rumores que apuntan a que Carlos Leyva Duarte, quien busca la diputación por el distrito 8 cobijado por el PAS en Guasave, está también pensando en bajarse de la contienda. Este «run run» ha venido ganando fuerza, y aunque de momento el asunto no está confirmado, porque vaya que se hace el dificil a la hora de localizarlo, ya sea en persona o por teléfono, lo cierto es que ya no sería cosa de extrañarse, sobre todo teniendo en cuenta el antecedente de su excompañero de coalición Jesús López Rodríguez, quien aduciendo problemas de salud se bajó del barco. De ser cierto lo que circula, vaya que Carlos Leyva tendrá que echarle imaginación a la hora de excusar el motivo de su decline, pues la situación levantaría más sospechas en torno al próximo proceso electoral.

Apretando el cinturón. La crisis financiera que acaricia al municipio de Angostura de manera constante no solo ha afectado el retraso en el pago de nómina a los trabajadores, sino que también ha afectado el desarrollo de trabajo, como es el retraso en la atención de servicios públicos, como el caso de recolección de basura. Eleazar Bojórquez, presidente municipal, por más que ha ajustado para no vérselas tan negras, la crisis financiera retrasa pagos y ahora el servicio público. Una situación que debe analizarse y no solo pensar en ir tapando el bache por el que se va pasando porque si bien es cierto que el ejercicio terminará en noviembre próximo, también se pudiera especular que se generará una gran bola de nieve para el pago de quincenas, aguinaldos y otros beneficios para los trabajadores, y si no se tiene para resolver lo más apremiante, menos se tendrá para la programación de fin de año, que incluso ya les tocará a las nuevas administraciones.